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香港福建社團聯會日前舉行全

國兩會精神宣講會，多位全國政

協委員分享參會感受並傳達兩會

精神，特別提到發展新質生產力

過程中香港的機遇和挑戰。他們

表示，香港要錨定高質量發展這

個總目標，發揮好「一國兩制」

這個總優勢，讓發展新質生產力

成為香港由治及興進程中的生動

實踐。

◆香港文匯報記者 子京

全國政協委員、聯會主席施清流分
享，全國兩會強調真抓實幹，香

港的經濟發展，民生改善，同樣需要
堅持真抓實幹，這也是特區政府「以
結果為目標」的施政理念。同時融入國
家發展，香港大有可為。身為港區委
員，大家要充分發揮政協委員的「雙
重積極作用」，齊眾心、匯眾力、
聚眾智，更好地團結凝聚閩籍社團
和百萬居港閩籍鄉親，支持特區政

府依法施政，堅決維護「一國兩制」
行穩致遠，保持香港長期繁榮穩定，
畫好強國建設、民族復興的最大同心
圓。

全力拚經濟謀發展 融國家發展大局
全國政協常委、聯會榮譽主席吳良好
表示，今年的全國兩會，是一次高水
平、講實效的大會，大家要按照「兩個
維護」的要求，堅決維護習近平總書記
黨中央的核心、全黨的核心地位，堅
決維護黨中央權威和集中統一領導，
更加堅定我們對以習近平同志為核心
的黨中央帶領全國人民推進強國建
設、實現民族復興的信心。如今香港

終於履行重大憲制責任，香港各界可
以全力拚經濟謀發展，加快融入國家
發展大局，發揮香港的獨特優勢，貢
獻國家，建設香港美好家園，開創香
港發展新篇章。
全國政協常委、聯會榮譽顧問姚志勝

提到要用好中央支持，對接國家部署規
劃，加大力度引進國際資金和人才技
術，為國家高水平對外開放作貢獻，促
進香港發展新動能。
全國政協委員、聯會執行主席蔡黃玲

玲表示，她聽到國家經濟社會得到平穩
有序發展，「教育強國」、「高質量發
展和高水平對外開放」等號角再一次吹
響，聽到「新質生產力」、「放心消費

行動」、「未來產業」、「人工智
慧+」等成為熱詞，都令大家備受鼓
舞、信心大增。

會上還有港區全國人大代表蔡毅，全
國政協委員施維雄、佘德聰、王育民、
盧金榮等傳達兩會精神。

委員：港要錨定高質量發展總目標
福建社聯舉行全國兩會精神宣講會 發展新質生產力成熱議

◆香港福建社團聯會日前舉辦全國兩會精神宣講會。

香港文匯報訊（記者 子京）香港工商總會昨日在
會所舉辦「2024全國兩會精神分享會」，與會的港區

全國人大代表和政協委員表示，國家推進新質生產力
和高質量發展為香港帶來新機遇、新動能。香港必須
積極主動作為，推動創新發展，發揮香港所長，貢獻
國家所需，為中華民族偉大復興再獻新猷。

抓住新質生產力高質量發展機遇
分享會由全國政協委員、香港工商總會主席江達

可主持。他表示，與會講者從不同角度分享了今年
國家和香港的發展機遇，香港必須抓住國家推動高
質量發展、發展新質生產力的機遇，發揮優勢融入
國家發展大局，以保持香港的繁榮穩定。隨着《維
護國家安全條例》通過後，希望香港社會不負中央
的期望，團結一致全力拚經濟、惠民生。
港區全國人大代表、總會會長李聖潑表示，社會
各界應全力支持特區政府和行政長官依法施政，充

分領會發展是破解香港經濟社會深層矛盾和問題的
關鍵，進一步增強高品質發展的緊迫感、使命感，
自覺落實好兩會精神。
全國政協委員、總會執行主席黃敏利表示，《維
護國家安全條例》全票通過後，標誌着香港邁向新
的里程碑。呼籲各位港商要把握機遇，抓緊國家發
展的強大優勢，積極參與國家建設，尤其是粵港澳
大灣區的發展。

要積極發聲反擊西方抹黑
全國政協委員、總會首席會長王庭聰分享今次兩

會提案，包括增加往來香港西九龍高鐵站與內地各
城市之間的路線，讓香港同胞可以更方便前往內
地，也可以吸引更多不同的內地遊客來香港。他又
提到《維護國家安全條例》通過後，令香港更有安

全感，但面對西方國家的攻擊抹黑時，大家要積極
發聲予以反擊。
全國政協委員、總會會長陳文洲表示，新質生產
力是今年兩會精神一大要點，這對香港來說是重大
的機遇，也是體現香港的擔當時刻，包括香港統籌
高質量發展和高水平的擔當，要有發展新質生產力
和鞏固香港國際金融中心的擔當。
全國政協委員、總會會長董清世表示，今年政府
工作報告一如既往體現了中央對港澳同胞的關愛和
重視。在新時代、新征程上，讓我們更加團結奮
鬥，銳意進取，真抓實幹，以優異的成績迎接中華
人民共和國成立75周年。
全國政協委員蔡榮星表示，香港應利用好自身優
勢和特點，為新質生產力的發展作出重要貢獻，包
括進一步發揮金融優勢和學研優勢。
中央政府駐港聯絡辦新界工作部部長李薊貽在聽完
分享後表示，希望大家深刻把握全國兩會精神，把握
國家和香港未來工作的重要部署，發揮香港所長，貢
獻國家所需，為中華民族偉大復興再獻新猷。

工商總會辦兩會精神分享會 與會者：港須主動推創新發展

◆香港工商總會昨日舉辦2024全國兩會精神分享
會。

香港文匯報訊
（記者 子京）
香港義工聯盟、
香港青少年愛國
主義教育基金
會、香港各界扶
貧促進會日前合
辦「學習兩會精
神分享會」。
全 國 政 協 常
委、香港義工聯盟主席譚錦球表示，中央
重申大力支持香港發展經濟，改善民生，
發揮自身優勢和特點，積極參與粵港澳大
灣區建設，更好融入國家發展大局。《維
護國家安全條例草案》通過，有效堵塞國
家安全缺口，使香港可以放心安心有信
心，輕裝上陣，並聚焦發展經濟和解決民
生問題。
全國政協常委王惠貞表示，大家對中國
未來經濟社會發展，充滿信心，正如總書
記所言，要把握好國家的制度優勢、供給
優勢、市場優勢、高素質勞動力優勢，以
及雄厚的科技及產業基礎，以新質生產力
拉動發展新動能，以創新為主導，擺脫傳
統經濟模式，香港要抓住機遇，發揮好三
大中心、創科和超級聯繫人的角色。
全國政協人口資源環境委員會副主任蔡加
讚表示，習近平總書記認為生態資源是高質
量發展的基礎，要把環境保護好，減少污染
和浪費，並且要確保糧食產量安全，社會經
濟才可以實現高質量的可持續發展。而且生
態環境也可以成為經濟發展的新增長點，例
如發展新能源產業、特色農產品、旅遊業
等，也離不開優良的生態環境。
全國政協委員林龍安表示，發展經濟是

當前社會的主要任務之一，所以提出創建
粵港澳大灣區「絲路電商」合作先行區。

建議設立大灣區「9+2」城市「絲路電商」
協同創建機制，充分發揮香港國際金融、
航運和貿易中心，探索搭建數字經濟國際
規則體系，打造「絲路電商」國際合作新
高地。
全國政協委員馬浩文表示，我們要繼續全

面學習、堅定不移落實「愛國者治港」原
則，堅持推動港澳經濟、文化、社會民生發
展新動力，新合作，支持平台企業在促進創
新、增加就業、國際競爭中大顯身手。
港區全國人大代表鄺美雲表示，政府工作
報告、兩高報告、全國人大常委會工作報
告，都體現了統籌推進「五位一體」總體布
局，在如何推進經濟建設、政治建設、文化
建設、社會建設及生態文明建設，協調推進
「四個全面」戰略布局，貫穿了創新、協
調、綠色、開放、共享的發展理念。
港區全國人大代表文頴怡表示，國家將新質

生產力列入工作任務，未來一定重點投資及出
台相關政策。不同行業都應利用新質生產力去
改變，這是國家未來大趨勢，也是機遇所在。
全國政協委員莊紫祥表示，香港地位不
可替代 ，也是國家的國際金融中心，要將
「國家所需」和「香港所長」有機結合並
發揮到極致，為外來投資者搭建通往內地
大市場的金橋，拉起內地企業通向世界的
巨船，為金融強國建設作出貢獻。
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香港文匯報訊（記者 子京）明匯智庫日前舉行
「兩會精神青年分享會」，由明匯智庫主席、全
國政協委員曾智明主持，聯同港區全國人大代
表、立法會議員陳仲尼，港區全國人大代表黃冰
芬，與100多位港青分享如何抓住國家發展新質
生產力的商機，融入國家發展大局。

需思考如何結合國家戰略方針
陳仲尼、黃冰芬、曾智明表示，全國兩會是世

界觀察中國、讀懂中國的重要視窗。新質生產力
是今年兩會的熱門詞之一，反映出國家非常重視
通過發展新質生產力，以實現高質量發展目標的

重要方向。香港未來需繼續思考如何結合當前國
家這個戰略方針，利用好香港「八大中心」的地
位和「國際化、法制化、市場化」三大特點，充
分發揮香港「背靠祖國、聯通世界」的得天獨厚
優勢，直接參與內地的龐大市場，亦同時與世界
接軌，成為連接內地與世界的橋樑。
出席的港青都是大灣區青年創業計劃的參與
者。他們表示，透過分享會加深了對全國兩會的
認識，也了解國家今年經濟和社會發展的最新動
向，對他們未來的學習和工作，尤其是如何通過
參與大灣區建設融入國家發展大局，都將起到鼓
舞和引領的作用。

明匯智庫與港青分享新質生產力商機

◆香港義工聯盟、香港青少年愛國主義教育基金會、香港各界扶貧促進
會日前召開學習兩會精神分享會。


